

# LA IDEA

S. D.

## SEMENARIO REPUBLICANO

Suscripción. { Un año..... 4 pesetas.  
Un trimestre..... 1 id.  
Un mes..... 0'35 id.

Número suelto corriente 0,10; atrasado 0,20.  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.  
De los trabajos suscritos responden los firmantes.  
Toda la correspondencia al director, D. Magdaleno de Castro.

## DE VIAJES

Uno de estos días se empalmará nuevamente la serie de los viajes reales. De esta hecha con los conocimientos que va á adquirir el jefe del Estado, los españoles nos vamos á ver restituidos á una prosperidad, á un poder..... que ni soñado.

O entregados—lo cual no es lo mismo—á una influencia extranjera, la que más ha hecho por acabar con España, la más codiciosa de nuestro suelo, la que empezó en Gibraltar, continuó en nuestra guerra con Marruecos y ha seguido, sondando nuestras costas y nuestras rías gallegas, estudiando nuestras sierras y nuestras posiciones del Estrecho, haciéndolo todo por hundirnos, en nuestras desdichadas hostilidades con Norte-América.

Lo que se ha de empeñar, venderlo—se han dicho sin duda.—Piensan que así pueden afirmar lo..... inevitable..... que es lo que se trata de demostrar. Que se afirme el régimen, que se afirme una dinastía, aunque España quede convertida en un segundo Portugal, en una colonia, de hecho, de la poderosa Albión.

Ya sabemos que la persona del monarca es..... indiscutible. Pero no lo son los actos de sus ministros responsables. De ello es de lo que tratamos.

La actitud y la marcha de la gente gobernante de turno, es ahora lo que ha sido siempre. Ahora como siempre no han gobernado para el país, para la nación, sino para la dinastía, para el régimen. Lo esencial para ellos ha sido siempre salvar el gran comedero oriental y el de las mesnadas que á su sombra se meriendan á España.

Así, solo en España, ha podido verse que cuando los jefes de grandes Estados han viajado por algo más que por aprehender, ventilándose graves cuestiones internacionales, los españoles hemos estado sin gobierno. Porque el gobierno español se ha entregado á la labor potenkinesca de amañar teatrales efectismos de recibimientos y tibios, efímeros entusiasmos, que tibios todo en la altura de los tiempos que corren, ya no los siente el general espíritu público. Que la era de los reyes y de las monarquías pasó, como pasaron los dioses y el olimpo del mundo clásico.

Y no es sólo en todo esto. Se ve en todo. Bien pocos días antes de emprender el viaje, llegaban hasta el gobierno comisiones de propietarios y hacendados andaluces, temerosos, alarmados ante el espectáculo terrible y lamentable del hambre y la miseria de aquellas comarcas. Unos cuantos miles de pesetas les concedieron para emprender ó continuar algunos caminos y obras públicas. Volvieron á insistir las comarcas interesadas, diciendo que aquellos medios eran insuficientes y se les contestó que no podía ser más, que no había dinero.

No había dinero para aliviar las angustias de los desdichados españoles hambrientos, pero había centenares de miles de pesetas..... centenares de miles de pesetas empleadas solo en flores y en salvas.

Pero es que de ese viaje creían que iba á resultar un éxito, un triunfo de la Monarquía sobre los republicanos. Y ésto es para esa gente lo principal. El desgobierno, el abandono de los destinos nacionales, el hambre de millares de infelices españoles, poco importa en tanto no meta miedo y ameace romper..... los diques.

Lo importante para ellos no es gobernar para el país, sino para conservar lo inconservable, lo que nos ha traído al desastre y á la ruina y acabará de enterrarnos, si lo dejan.

Después de estas juergas y estos derroches, claro es que vendrán las preocupaciones, las pesadumbres, las contrariedades. Diputaciones y también algunos Municipios han tirado de dinero en grande. Vendrá luego el no cobrar los deudores; el quedar indotados los servicios públicos; las trampas; las obras públicas paralizadas.....

Pero, y después de todo ¿qué les importa? ¿Qué el pueblo pide trabajo, es decir, que pide pan, que quiere vivir? ¡Pues, ya se sabe!..... Se llenan las calles de soldados y caballos; se le fusila, y, ¡la desesperación y el hambre se acabaron!

## DOCTOR ESPECIALISTA NORTEAMERICANO

Dando la vuelta al mundo, en estudios de su profesión, y haciendo bien á la humanidad, ha llegado á esta capital de Toledo, el muy acreditado doctor, especialista norteamericano Mr. V G John, y permanecerá más de un mes en el Hotel Imperial, Cuesta del Alcázar, 7, en donde atenderá personalmente, GRATIS, á todos los enfermos que se le presenten todos los días de diez á doce de la mañana y de tres á seis de la tarde.

A la familia del enfermo, ó al enfermo, se le dice francamente, si tiene ó no tiene cura la enfermedad.

Aconsejamos, pues, á todos los enfermos crónicos y desahuciados, vayan á ver á tan famoso doctor, célebre especialista norteamericano.

## Tiro rápido.

Ha llovido en varias provincias.

Y sigue lloviendo en los bolsillos de panaderos y carniceros que no bajan el precio del pan ni la carne.

En donde no llueve es en las casas de los pobres.

Al rey de Inglaterra le ha gustado mucho la isla de Mallorca, dice que aconsejará á la aristocracia inglesa que pase allí la invernada, y ha ofrecido..... volver.

Temblemos, porque si le gusta y pone allí el sombrero.....

No han resultado las procesiones nocturnas.

Han venido menos forasteros que otros años.

Nada, que ya vamos mirando hacia adelante y que van perdiendo terreno las costumbres viejas.

Algunas mujeres cuando quieren que las cojan echan á correr.

Nuestros padres de la provincia, cuanto más deseos tienen de ocupar los cargos más tardan en reunirse.

Hoy no se ha podido reunir la Diputación por falta de número.

Inocentes, creerán que nos engañan.

Siguen, franceses, ingleses y alemanes, disputando como los conejos sobre la cuestión de Marruecos.

¡Lástima que no podamos ser los galgos ó podencos de la fábula!.....

Y ni siquiera somos falderrillos.

Elche..... Jerusalén. ... palmas..... ramos..... huerto.....

Si será la reciente entrada símbolo ó repetición de la antigua!

¡Chi lo sá!

## DE LA VIDA DE JESUS.

POR ERNESTO RENAN

### SUS PRIMEROS AÑOS

Jesús nació en Nazaret, ciudad pequeña de Galilea, que no tuvo antes de él ninguna celebridad. Toda su vida se le designó con el nombre de Nazareno, y solamente por una desviación bastante dificultosa, se ha logrado en su leyenda hacerle nacer en Belén. Más tarde veremos el motivo de esta suposición y cómo era la consecuencia obligada de la significación dada á Jesús. Se ignora la fecha precisa de su nacimiento. Tuvo lugar bajo el reinado de Augusto, hacia el año 750 de Roma. Probablemente algunos años antes del 1.º de la Era que todos los pueblos civilizados hacen datar del día en que nació.

La población de Galilea era muy mezclada. Esta provincia contaba entre sus habitantes, en tiempos de Jesús, muchos no judíos (fenicios, sirios, árabes y aun griegos). Las conversiones al judaísmo no eran raras en esta clase de países mixtos. Es, pues, imposible, suscitar aquí ninguna cuestión de raza y buscar qué sangre corría en las venas del que ha contribuido á borrar en la humanidad las distinciones de sangre.

Salió de las filas del pueblo. Su padre José y su madre María, eran gente de condición mediocre, artesanos que vivían de su trabajo, en este estado tan común en Oriente, que no es ni la abundancia ni la miseria. La extremada sencillez de la vida en tales regiones, descartando la necesidad de lo confortable, hace el privilegio del rico casi inútil y convierte á todos en pobres voluntarios. Por otra parte, la falta total de gusto por las artes y por lo que contribuye á la elegancia de la vida material, da á la casa del que no carece de nada un aspecto de desnudez. La ciudad de Nazaret en tiempo de Jesús, no difería quizá mucho de lo que es hoy. Las calles donde jugó de niño, las vemos en estos senderos pedregosos ó en estos encrucijadas que separan las casas. La casa de Jesús se asemejaba mucho sin duda á estas pobres viviendas iluminadas por la puerta, que sirven á la vez de taller, de cocina, de alcoba y que tienen por mueblaje una estera, algunos cojines en el suelo, uno ó dos vasos de arcilla y un cofre pintado.

La familia, proviniese de uno ó de muchos matrimonios, era bastante numerosa. Jesús tenía hermanos y hermanas, de los cuales parece haber sido el mayor. Todos han quedado oscurecidos, porque parece que los cuatro personajes que pasan por sus hermanos, y entre los cuatro uno al menos, Santiago, adquirió una gran importancia en los primeros años del cristianismo, eran sus primos hermanos. María, en efecto, tenía una hermana llamada también María, que se casó con un tal Alfeo ó Cleofás (estos nombres parecen designar á una misma persona), y fué madre de muchos hijos, que representaron un papel importante entre los primeros discípulos de Jesús. Estos primos hermanos que se adhieron al joven Maestro, mientras que sus verdaderos hermanos le hacían la oposición, tomaron el título de «hermanos del Señor». Los verdaderos hermanos Jesús no tuvieron importancia, lo mismo que su madre, hasta después de su muerte. Aun entonces no parecen haber igualado en consideración á sus pri-